
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 17 по 22 февраля 2017 года 

 

За период с 17 по 22 февраля 2017 года деятельность краевой Думы 

и депутатов была освещена в 35 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

О еженедельном рабочем совещании депутатов и руководителей 

подразделений аппарата Думы СК, которое 13 февраля провёл первый 

заместитель председателя Дмитрий Судавцов, написала газета  "Заря", № 12 

от 17 февраля. 

20 февраля на еженедельном рабочем совещании депутатов и 

руководителей подразделений аппарата Думы СК под председательством  

первого заместителя председателя Дмитрия Судавцова говорили о 

ближайших планах работы, сообщила газета "Ставропольская правда", 

№ 20 от 21 февраля. Глава комитета по бюджету, налогам и финансово-

кредитной политике Юрий Белый подчеркнул, что принятые на минувшем 

заседании Думы поправки в бюджет края на 2017 год обязывают депутатов 

обеспечить контроль за эффективностью расходования средств. Комитет по 

аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии 
обсудит практику применения краевого законодательства по 

государственной поддержке животноводства. Вернутся депутаты к 

обсуждению уже нашумевшей темы об изменениях в алгоритме расчетов 

платежей за содержание общедомового имущества. Об этом сообщил 

председатель комитета Думы по промышленности, энергетике, строительству 

и жилищно-коммунальному хозяйству Игорь Андрющенко. 

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 20 февраля сообщил, что главной 

темой планёрки стали проблемы автострахования. Парламентарии 

рассказали, что от жителей края всё ещё поступает много жалоб на 

недоступность полисов, в том числе и в электронном виде. Как отметил 

Валерий Назаренко, в крае уже существует практика, когда люди 

сталкиваясь с отказами страховых компаний в выдаче полисов или с высокой 

их стоимостью, перестают страховать собственный автомобиль. Почему 

компании не соблюдают правила продажи полисов, парламентарии выяснят 

на совещании, куда и пригласят страховщиков. К нему депутаты намерены 

подготовится основательно – провести опрос граждан на сайте Думы и в 

соцсетях, чтобы представить компаниям конкретные примеры нарушений. 

"Давайте активнее занимать позицию. Если есть такие обращения 

граждан, мы должны доводить их до конца. Надо проанализировать 

проблемы. Будут у нас факты, будет легче разговаривать с теми 

организациями, которые этим призваны заниматься", - приводит телеканал 

"26 регион"   слова председателя комитета Думы СК  по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике  Юрия Белого.  
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Завершая работу совещания, Дмитрий Судавцов напомнил, что край 

вошел в число 17 субъектов Российской Федерации, получивших 

возможность создания на своей территории детского 

технопарка "Кванториум" с общим финансированием свыше 90 миллионов 

рублей, и обратился к профильным комитетам с просьбой взять под контроль 

реализацию этого важного для региона проекта.  

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Повтор сюжета о заседании Думы Ставропольского края, которое 

состоялось 16 февраля, показал телеканал ГТРК "Ставрополье", 19 февраля 

в программе "События недели".  

Ставропольские водители смогут оплачивать штрафстоянку уже после 

того, как им вернут эвакуированный автомобиль, пишет газета 

"Комсомольская правда - Северный Кавказ", № 19 от 21 февраля. Такое 

решение приняли депутаты краевой Думы, одобрив поправки в закон "О 

порядке перемещения транспортных средств на специализированную 

стоянку, их хранения, оплаты расходов на перемещение и хранение, возврата 

транспортных средств". Теперь забрать машину со штрафстоянки можно 

будет сразу после решения о возврате предъявления владельцем документов. 

А вот платить за перемещение и стоянку можно будет позже. Если машина 

простоит на такой парковке не более 30 дней, то заплатить можно будет в 

течение 35 дней со дня эвакуации. Если же автомобиль провёл на 

штрафстоянке больше месяца, у владельца будет 10 дней для оплаты после 

того, как он его заберёт.  

В этом же номере газеты "Комсомольская правда - Северный Кавказ" 

была опубликована информация о принятии краевыми депутатами запрета 

продажи одноразовых и многоразовых электронных сигарет 

несовершеннолетним. Запрет также распространяется и на жидкости для них, 

в том числе и безникотиновые. Исключение составляют только медицинские 

изделия, зарегистрированные на территории России. Если продавец нарушит 

новый закон и продаст подростку что-то из запрещенного, ему придется 

нести административную ответственность. Информация об этом также была 

опубликована в газетах "Российская газета-Экономика Северного 

Кавказа", № 38 от 21 февраля и "Восход", № 12 от 17 февраля.   

О заседании Думы Ставропольского края также написали газеты 

"Звезда Прикубанья", № 12 от 18 февраля, "МК-Кавказ", № 9 от 22 

февраля, "Ставропольские губернские ведомости", № 7 от 22 февраля и 

"Ставропольские ведомости", № 7 от 22 февраля. 
Об участии губернатора в заседании Думы СК, на котором рассмотрели 

поправки в бюджет края на 2017 год, написала газета "Кавказская 

здравница", № 18 от 18 февраля.   
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Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
В Ставрополе состоялась церемония, на которой губернатор Владимир 

Владимиров и председатель краевой Думы Геннадий Ягубов вручили ключи 

от 40 новых автобусов директорам школ. Покупка новых авто была 

осуществлена в рамках федеральной программы. Теперь детишки из 

Александровского, Андроповского, Арзгирского, Благодарненского, 

Буденновского, Георгиевского, Грачевского, Кировского, Кочубеевского, 

Красногвардейского, Курского, Левокумского, Нефтекумского, 

Новоселицкого, Петровского, Предгорного, Советского, Степновского, 

Шпаковского районов и Минераловодского городского округа будут 

добираться на учебу на новых автобусах, написали газеты "Кавказская 

здравница", № 18 от 18 февраля, "Благодарненские вести", № 12 от 18 

февраля.   

Газета "Петровские вести", № 12 от 18 февраля сообщила, что в числе 

получателей ключей от новых автобусов  оказались и директора СШ № 5 и 

№ 10 Петровского района  С.М. Бугаев и А.В. Комаров. В этих школах 

автобусы для подвозки детей есть, однако летом срок их эксплуатации 

истекает. Теперь детвора будет ездить на учёбу в новеньких тёплых 

"Газелях". В этом немалая заслуга и депутата Думы СК В.И. Трухачёва.  

Новые автобусы будут обеспечивать перевозку на занятия сельских 

школьников  и в Красногвардейском районе, сообщила газета "Сельская 

новь", № 12 от 18 февраля.  Микроавтобусы "Газель" на 11 мест получили 

СОШ № 1 (с. Красногвардейское) и СОШ № 6 (п. Медвеженский).   

Под председательством Игоря Андрющенко состоялось расширенное 

совещание в комитете Думы СК по промышленности, энергетике, 

строительству и ЖКХ вопросу: "О расчетах населения за потребленный газ 

на бытовые нужды". Как подчеркнул в своём обращении к участникам 

совещания председатель комитета Игорь Андрющенко, актуальность 

обсуждаемой проблемы вызвана большим количеством обращений к 

депутатам, поступивших от жителей края. Основные из них касаются 

тарифов на газ, обслуживания внутридомового газового оборудования и 

приборов учёта. В ходе обсуждения затрагивалась тема необходимости 

введения сезонного норматива, который позволит гражданам избегать 

переплаты за голубое топливо в весенне-летний период при оплате в случае 

временного отсутствия приборов учёта. Также в ходе совещания прозвучала 

информация Ставропольского краевого суда по вопросу судебной практики, 

сложившейся в отношении спорных ситуаций между гражданами и 

газораспределительными организациями. Комментируя итоги совещания, 

председатель Думы Геннадий Ягубов отметил, что тема расчетов населения 

за потребленный на жилищно-бытовые нужды газ находится на постоянном 

контроле у краевых законодателей. Прозвучавшие замечания и предложения 

будут использованы депутатами в дальнейшей работе. Информация о 

совещании была опубликована в газетах "Благодарненские вести", № 12 от 

18 февраля, "Голос времени", № 13 от 18 февраля, "Звезда Прикубанья", № 
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12 от 18 февраля, "Сельская новь", № 12 от 18 февраля, "Восход", № 12 от 

17 февраля.  

Депутат Думы Ставропольского края Алексей Назаренко вручил 

удостоверение помощника депутата Думы СК Светлане Маловой, сообщила 

газета "Александровская жизнь", № 12 от 18 февраля. Алексей Николаевич 

поздравил её и выразил надежду на дальнейшее плодотворное 

сотрудничество на благо избирателей. С.Малова сердечно поблагодарила 

депутата за доверие.    

15 февраля воины-интернационалисты, ветераны труда, 

правоохранительных органов и Вооружённых Сил, специалисты отделов 

администрации Кочубеевского муниципального района, администрации села, 

молодёжь, школьники и все, кому не безразлична память о прошлом 

собрались возле мемориала Памяти воинам-интернационалистам в 

центральном парке с Кочубеевского на мероприятие, посвящённое Дню 

вывода советских войск из Афганистана.  Как написала газета "Звезда 

Прикубанья", № 12 от 18 февраля, участников мероприятия приветствовал и 

председатель комитета Думы СК по бюджету, налогам и финансово-

кредитной политике  Ю.В. Белый.   

Второго февраля в зале районной библиотеки состоялась конференция 

работников культуры Новоселицкого района по итогам работы за 2016 год, 

сообщила газета "Авангард", № 14 от 18 февраля. В работе конференции 

принял участие депутат Думы СК В.В. Надеин. С докладом "Традиции и 

инновации в современном культурном пространстве за 2016 год" выступила 

начальник отдела культуры Администрации Нефтекумского муниципального 

района Г.В. Сафонова. Лучшим работникам отрасли были вручены Почётные 

грамоты и Благодарственные письма.   

Депутат Думы Ставропольского края Виктор Надеин 10 февраля 

провёл личный приём граждан в Новоселицком районе. Как написала газета  

"Авангард", № 14 от 18 февраля, день был насыщенным и плодотворным. 

Виктор Викторович принял участие в отчётном собрании главы 

муниципального образования села Китаевского, где, выступая перед 

жителями, отразил основные направления своей деятельности и подтвердил 

готовность в оказании помощи при решении некоторых важных вопросов. 

Затем во время визита министра здравоохранения Ставропольского края 

В.Н. Мажарова Виктор Викторович совместно с рабочей группой посетил 

отделения Новоселицкой районной больницы и Чернолесскую больницу. 

Здесь обсуждались вопросы создания необходимых условий качественного и 

своевременного медицинского обслуживания жителей района, нехватки 

узких специалистов, восстановления работы родильного отделения. Также 

речь шла об оплате труда медицинского персонала, поставке современного 

оборудования, проведения капитального ремонта  отделений больницы. 

Обращаясь к участникам рабочей поездки, В.В. Надеин высказался о 

необходимости качественного улучшения состояния системы 
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здравоохранения Новоселицкого района и объединения усилий органов 

власти местного, районного и краевого уровней в данном вопросе.    

Финансовые проблемы Международного аэропорта Ставрополь и 

перспективы его развития обсудили 20 февраля участники выездного 

заседания, организованного Думой Ставропольского края, сообщила газета 

"Ставропольская правда", № 21 от 22 февраля. Разобраться в ситуации на 

месте решили депутаты двух думских комитетов, а также представители 

министерств строительства, дорожного хозяйства и транспорта и 

имущественных отношений СК. Ставропольский аэропорт является 

государственно-частным предприятием, 51 процент акций которого 

принадлежит краю, остальные - частному инвестору. Сегодня у предприятия 

миллионные долги, идут судебные разбирательства. При значительных 

бюджетных вложениях материальная база аэропорта остается устаревшей, 

цены на билеты гораздо выше, чем в ближайших аэропортах. Однако 

увольнявшиеся отсюда управленцы не уходили без "золотых парашютов". 

Основной причиной такого плачевного состояния депутаты признали 

отсутствие согласованности в решениях инвесторов и руководства аэропорта, 

из-за чего возникли проблемы в управлении. Но ситуация не безнадежна, о 

банкротстве речь не идет. Принято решение провести следующее заседание 

совместно с представителями обоих инвесторов и разработать программу 

вывода предприятия из кризиса.  После недавнего ремонта пассажиров 

ставропольского аэропорта ожидает более тёплый приём, сообщил 

телеканал "СТВ", 20 февраля. Теперь здание будет гораздо лучше 

отапливаться. Центральный зал аэропорта, откуда начинаются 

путешествия, теперь и выглядит современно и греет благодаря новой 

котельной. Раньше каждому приходилось спасаться от холода 

самостоятельно – пледами, свитерами и пуховиками. В зале ожидания 

теперь могут поместиться 250 человек. Это пассажиры двух рейсов. Здесь 

же оборудовали уютное кафе. Большие изменения и в зале таможенного 

контроля. Везде стало комфортнее и светлее. Заметно меньше и очередей. 

Единственное слабое место – лестница, которая ведёт в зону таможенного 

контроля на иностранные рейсы. В идеале там необходимо сделать 

эскалатор, чтобы удобнее было перевозить багаж, но технические 

особенности не позволяют. Осмотрели депутаты и спецтехнику. На 

вооружении аэропорта 6 машин для уборки взлётно-посадочной полосы  от 

снега, а также для очистки асфальта от наледи. По всем стандартам этого 

не хватает. Нужно в два раза больше. В минувшем году ставропольский 

аэропорт посетили 320 тысяч пассажиров. Увеличилось и число 

международных рейсов. Улететь отсюда можно и в Стамбул, и в Ереван , и 

в Солоники. Чтобы подтвердить статус международного аэропорта, в 

планах создать большой и комфортный зал для пассажиров, прилетающих 

из-за границы. Телеканал ГТРК "Ставрополье" сообщил, что осмотр 

аэропорта краевые депутаты начали с пожарной машины. Её приобрели в 

2013 году, когда у аэропорта появился совладелец – частная московская 
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компания. Тогда дела у предприятия после многолетнего застоя вроде бы 

пошли на лад. Обновили автопарк, пусть и подержанной техникой. В 

терминалах начался ремонт, а работникам повысили зарплату. Подлатали и 

аэродром. Шасси первого самолёта коснулись этой взлётно-пасадочной 

полосы ещё в конце 50-х, но со временем и пассажиропоток стал больше, и 

транспорт увеличился. Поэтому к 80-м годам полосу удлинили до 2,6 км. 

На сегодняшний день она готова принять любой самолёт, кроме самых 

больших лайнеров, хотя сесть им здесь вряд ли удастся.  За более чем 

полувековую историю полосу ни разу капитально не ремонтировали. 

Должны были в 2015 году, но планы сорвались. Как отметил генеральный 

директор АО "Международный аэропорт Ставрополь" Николай Апальков, 

мероприятия по ремонту были перенесены на 2018-2019 годы. Несмотря на 

положительные сдвиги, у края к аэропорту остаётся много вопросов. 

Говорилось на совещании, что на завершение строительства губернатором 

края было выделено 10 млн. рублей, но ни руководство предприятия, ни 

инвестор, имеющий 49% акций, не поддержали эту инициативу и сделали 

всё, чтобы данные средства не были освоены. Контрольный пакет акций 

предприятия принадлежит региону. Остальное с 2013 года – частной 

компании "Авиасервис". Наладить диалог с ним руководству аэропорта 

удаётся далеко не всегда. Депутат Думы Ставропольского края Валерий 

Назаренко отметил, что предприятию необходимы финансовые вливания, 

а для этого нужно, чтобы пришли к согласию оба собственника компании. 

Свою позицию директор "Авиасервиса" комментировать отказался. 

Депутаты намерены в ближайшее время провести ещё одно совещание по 

аэропорту с участием всех владельцев предприятия.  В сюжете телеканала 

"26 регион" отмечалось, что в настоящее время предприятие работает "в 

ноль" или даёт незначительную прибыль, но, по словам руководства, 

говорить о банкротстве сейчас нельзя. У предприятия большие 

перспективы, которые постепенно реализуются.    

В Ставропольском государственном аграрном университете прошло 

торжественное собрание "Мы точно знаем, ТрудКрут!", посвященное Дню 

российских студенческих отрядов, написала газета "Ставропольская 

правда", № 20 от 21 февраля. Участниками праздника стали ветераны 

движения, бойцы и командиры, преподаватели и руководители учебных 

заведений. Лучшим представителям движения председатель комитета по 

социальной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и СМИ 

Думы края Валентина Муравьёва вручила благодарственные письма. Среди 

награжденных командир штаба студенческих отрядов "Аграрий" Н. Головин. 

Он рассказал, что сегодня в вузе создано 13 студотрядов, и молодежь 

отлично работает не только в агропромышленном комплексе страны, но и 

участвует в знаковых стройках России. Так, например, свою лепту "Аграрий" 

внес в строительство космодрома Восточный. В завершение торжества 

руководитель регионального отделения "Российских студенческих отрядов" 

Борис Дроботов наградил наставников студотрядовцев нагрудными 
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знаками "Ветеран РСО" и вручил членские билеты новичкам. В стенах 

аграрного университета встретились 300 студентов со всего Ставропольского 

края, сообщил телеканал  "АТВ", 17 февраля.  Это малая часть от их общего 

числа. Команда студенческих отрядов Ставрополья в целом насчитывает 10 

тысяч человек. У каждого из них свои задачи.  На празднике студенты 

смогли поделиться опытом и поставить задачи на 2017 год, а самым 

активным представителям молодёжи вручили награды. С профессиональным 

праздником всех присутствующих поздравили  депутаты Думы 

Ставропольского края В.Н. Муравьёва и В.И. Лозовой.     

21 февраля в Думе Ставропольского края в рамках программы 

молодежного конкурса "УМНИК" прошла церемония награждения 

победителей межрегиональной конференции "Инновационные идеи 

молодежи Северного Кавказа – развитию экономики России". Открывая 

торжество, Г. Ягубов поблагодарил руководителей школ, вузов, колледжей, 

техникумов без поддержки которых ребята не смогли бы добиться высоких 

результатов. "В этом зале собрались самые талантливые, ищущие молодые 

люди, – начал он. – Знаю, что здесь есть даже начинающие ученые, которые 

мечтают спасти человечество. В ваших проектах большой потенциал". С 

добрыми словами к умникам обратился  и первый заместитель председателя 

правительства Иван Ковалев. Он поделился, что с большим удовольствием 

принимает участие в церемонии награждения, заметив, что управленцы 

сегодня в виду своей занятости, не могут мыслить так креативно, как 

молодежь. Но зато охотно поддерживают их инновационные идеи. В 

завершение победители федерального и регионального "УМНИКА" из рук 

почетных гостей получили статуэтки и медали, а  также специальные призы 

от руководителей региональных министерств. Телеканал "26 регион" от 21 

февраля сообщил, что за всё время существования конкурса в нём приняли 

участие около 3 тысяч ставропольцев, 395 из которых стали победителями, а 

177 запатентовали свои изобретения. С каждым годом разработки 

конкурсантов становятся всё сложнее. Ими интересуются не только в 

Ставропольском крае, но и в других регионах. Выставка разработок молодых 

учёных Ставрополья прошла в холле здания краевого парламента, сообщил 

телеканал "СТВ".  Некоторые разработки "взяли на карандаш". Как отметил 

председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, главной целью 

является развитие детей и выразил уверенность, что этот проект на 

Ставрополье будет продолжаться, поскольку в нём заинтересованы и власть, 

и научное сообщество, и сами участники.    

Накануне празднования 23 февраля в селе Труновском прошёл 

праздничный концерт, посвящённый памяти воинов-интернационалистов, 

выполнявших свой воинский долг в Афганистане. К зрителям в зале 

присоединился и депутат Думы Ставропольского края Андрей Юндин, 

отметил телеканал "26 регион" от 21 февраля. С главными героями 

мероприятия он пообщался в неформальной обстановке, выслушал их 
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вопросы и пожелания. Со сцены районного Дома культуры  народный 

избранник выразил афганцам свою благодарность.   

В рамках работы региональной общественной приёмной партии 

"Единая Россия" депутат Думы Ставропольского края Александр Горбунов в 

стенах Пятигорского государственного университета  провёл встречу со 

студентами вуза, посвящённый развитию в нашем регионе молодёжной 

политики. Как написала газета "МК-Кавказ", № 9 от 22 февраля вопросы, 

поднятые на встрече, касались проведения на территории края Северо-

Кавказского молодёжного форума "Машук" и поддержки лиги КВН "Кавказ".  

Говорили и об открытии в вузе спортивных секций и клубов, а также 

укреплении материально-технической базы.    

 

Поздравления 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём защитника Отечества было 

опубликовано в газетах "Ставропольская правда", № 21 от 22 февраля и 

"Вечерний Ставрополь", № 37 от 22 февраля.  

 


